

## PALMES UNIVERSITAIRES

---

Jeudi, le 13 novembre dernier, M. le recteur de l'université Laval, entouré d'un bon nombre de professeurs et d'amis, présentait à M. l'abbé Verreau le diplôme de docteur ès lettres.

Presque le même jour, le 10 novembre, comme on le voit par le *Journal général de l'Instruction publique* de France, M. l'abbé Verreau ainsi que M. l'abbé Provancher étaient nommés officiers d'Académie.

La *Revue de Montréal*, qui ne peut méconnaître le mérite des deux nouveaux titulaires, est d'autant plus heureuse de joindre sa voix à celle de toute la presse du pays, qu'elle se sent plus redevable à M. l'abbé Verreau, et que l'honneur dont il est l'objet rejaillit un peu sur elle.

L'abbé Verreau partage les deux titres qui viennent de lui être conférés avec plusieurs personnages distingués : le doctorat ès lettres avec l'Hon. P. J. O. Chauveau, l'abbé Raymond Casgrain, l'abbé Bernard O'Reilly, et S. E. lord Dufferin, ex-gouverneur général du Canada (\*); le titre d'officier d'Académie avec M. U. E. Archambault, principal de l'Académie commerciale catholique.

On sait que le titre d'*officier d'Académie* est le premier degré d'un ordre de distinctions honorifiques qui remonte à 1808, et qui a pour objet de reconnaître les services rendus à l'Instruction publique, aux sciences, aux lettres, aux arts, en France ou à l'étranger. Le second degré, plus élevé que le premier, est celui d'*officier de l'Instruction publique*, titre conféré à M. J. B. Meilleur, à l'Hon. P. J. O. Chauveau, et à l'Hon. Gédéon Ouimet.

Pour le premier degré, la décoration est, grande tenue : palmes d'argent attachées à un ruban violet moiré, petite tenue : simple ruban ; pour le second degré, grande tenue : palmes d'or, petite tenue : rosette.

Ces signes honorifiques ont été conférés à des ministres, des sénateurs, des évêques, etc., et l'auteur de *l'Histoire des ordres de chevalerie et des distinctions honorifiques en France*, F. F. Steemachers, dit : « Les palmes universitaires jouissent d'une telle faveur en ce moment que l'armée elle-même, si largement représentée dans la répartition de la Légion d'honneur, brigue aujourd'hui la distinction académique. »

---

(\*) Deux noms illustres ont déjà disparu de la liste des docteurs ès lettres de l'université Laval : l'abbé J. B. A. Ferland, et S. E. Mgr Conroy, délégué apostolique.